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На пусковых объектах

НАСТРОЙ ВЕРНЫЙ
Сдачи в эксплуатацию 

этого 16-этажного дома, 
что вырос рядом с буду
щим универсамом на ул. 
Сыромолотова, с нетерпе
нием ждут на заводе 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола. И это понятно. 
128-квартирный дом № 1 в 
квартале «Комсомоль- 
ский-3» строится для. за
водчан.

На пусковом объекте мы 
побывали в понедельник. 
В этот день одной из са
мых главных забот началь
ника участка СУ-7 Алек
сандра Грудяенко и масте
ра Ивана Ефимовича Игна- 
тушко был вопрос подклю
чения дома к постоянному 
источнику отопления. От 
этого зависело выполнение 
отделочных работ.

— Сантехники здорово 
запоздали с пуском теп
ла, — заметил начальник 
участка. — Рабочие места 
приходится обогревать 
электропечами, но электро
энергии постоянно не хва
тает.

Новости
НА ПЕРВОМ
ДОМЕ

К возведению первого 
140-квартирного жилого 
дома № 18А в микрорай
оне «Академический», ко
торый станет уже в бу
дущем году местом мас-

По следам наших выступлений

«С отставанием
Под таким заголовком 

был опубликован крити
ческий материал с пуско
вого объекта. Редакцией 
получен следующий от
вет:

На устройстве -крыши 
167-квартирного дома 
№ 1В в квартале «Ком- 
сомольский-2» бригада 
Е. С. Палева не уложи
лась в установленные 
графиком монтажа сроки.

Коллектив бригады коммунистического труда И. А. 
Захарово) (СУ-15) старательно трудится на пусковых 
объектах IV квартала — 167-квартирном доме № 1В 
и 178-квартирном до'ме № 25В в микрорайоне «Ком- 
сомольский-2». В бригаде немало настоящих мастеров 
своего дела. Одна из них ветеран труда профорг Ан
тонина Григорьевна Ванчугова.

На снимке: ударник коммунистического труда А. Г. 
Ванчугова.

Фото В. Калимасова.

— Из-за этого в сильные 
холода, — добавляет ма
стер, —■ весь раствор у нас 
на доме замерз. Штука
туры, плотники, электро
монтажники работают 
только с первого по вось
мой этаж.

Итак, все упирается в от
сутствие тепла. Руководите
ли участка рассказали, что 
сантехники только в суб
боту (4 декабря) завезли 
на дом бойлер. Пока уста
новят его в подвале, обвя
жут трубопроводами — 
пройдет время. Из-за от
ставания субподрядчиков 
пока не могут в полную 
силу развернуться и отде
лочники. Уже на другой 
день должны прибыть на 
пусковой объект бригады 
плотников Н. Г. Воробье
ва и штукатуров Г. И. Ша
бановой, но трудиться им 
на верхних этажах из-за 
низкой температуры будет 
сложно. Вопрос обеспече
ния пусковых объектов 
централизованным тепло
снабжением по-прежнему 
остается камнем преткно-

совой застройки ДСК, 
приступило звено брига
ды Е. С. Палева. Всего в 
новом микрорайоне, об
щая площадь которого 
300 тысяч кв. метров, 
предстоит построить 17 
многоподъездных 9-этаж- 
ных домов, десять 12- 
этажных и- два 16-этаж
ных.

от графика»
Произошло это по вине 
УПТК, которое своевре
менно не обеспечило 
объект керамзитом.

Поставка керамзита на 
9-этажные дома на се
годня стала серьезной 
проблемой, решать кото
рую необходимо безотла
гательно.

Л. АХМИН, 
начальник СУ-28.

-СДАТЬ!
вения в работе всего строи
тельного конвейера.

И еще. На кухнях, в ко
ридорах, в комнатах на 
этом доме будет паркет. 
По подсчетам начальника 
участка, на дом требуется 
примерно 250 кубометров 
деревоизделий. Завезено 
пока только 7 кубов лаги. 
Срочно нужны щиты пола. 
Без них плотники просто 
не знают, как укладывать 
лагу.

До сих пор неясно, как 
идет изготовление для до
ма витража. Линейный 
персонал даже не извести
ли, кому он заказан. Вре
мя идет, а на месте его 
установки по-прежнему 
красуется пленка.

И, наконец, еще один 
серьезный вопрос. На дом 
завода ЖБИ до сих пор 
не завезены лифты (пасса
жирский и грузовой), а 
также парапетный экран. 
Из-за этого нельзя убрать 
сегодня с дома башенный 
кран, который мешает вы
полнять работы по верти
кальной планировке.

4k На юбилейной вахте

Мастер СУ-28 Аркадий 
Юсяев рассказал, что 
бригада А. П. Ларионова 
вынуждена в полном соста
ве «сидеть на крыше» уже 
построенного дома. У мон
тажников нет фронта ра
бот. На нулевом цикле жи
лого дома по ул. Титова, 
куда они должны перейти, 
«Строймеханизация № 2» 
до сих пор не может уста
новить башенный кран...

В настоящее время на 
16-этажном доме по ул. 
Сыромолотова с полной от
дачей трудится бригада 
штукатуров СУ-7 Н. М. Ки
риллова, работают плотни
ки из бригады А. В. Осипо
ва. Принимают участие в 
строительстве дома и за
водчане. На объекте по
стоянно находится замести
тель директора завода по 
быту и кадрам И. И. Котов. 
На помощь отделочникам с 
завода пришли сегодня 
семь маляров...

Радует то, что все вы
сказывают единодушное 
мнение — дом завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомола 
нужно сдать в декабре. 
Такой настрой у отделоч
ников — самый главный 
залог успешной работы на 
пусковом объекте.

А. ЧЕПАСОВ.

Газета выступила. Что сделано?

РЕШАЕМ 
ПРОБЛЕМУ 
ГИПСА

В середине октября 
(«Свердловский строи
тель» № 40 от 15 октяб
ря 1982 года) было опуб
ликовано открытое
письмо на имя секретаря 
партбюро Свердловского 
завода гипсовых изделий 
В. И. Ваганова. Большая 
группа монтажников 
СУ-28 написала в нашу 
газету об исключительно 
тяжелом положении, сло
жившемся с качественной 
поставкой гипсовых пере
городок на объекты ком
бината.

В конце прошлой неде
ли редакция газеты полу
чила ответ. Вот что сооб
щают домостроителям за 
водчане:

Вопрос обеспечения 
стройуправлений ДСК 
прокатными панельными 
перегородками в комплек
те и надлежащего каче
ства обсуждался у дирек
тора завода, на совещании 
работников цеха крупно
панельных перегородок. 
На совещаниях присутст
вовали те, кто непосред
ственно занят изготовле
нием и отправкой изделий 
на стройки. «Открытое 
письмо» обсуждалось и 
на заседании партийного 
бюро завода. И, наконец, 
состоялось очередное сов
местное заседание партко
ма ДСК и партбюро заво
да, на котором присутст
вовали бригадиры комп
лексных бригад ДСК, ко
торые подписали выше
названное письмо. (Под
робный отчет с совместно
го заседания был опубли
кован в газете «Сверд
ловский строитель» под 
заголовком «Гипсовые 
перегородки: количество и 
качество поставок» в 
№ 41 от 19 ноября).

В ходе совещаний было 
установлено и подтверж
дено, что за третий квар
тал этого года заводом 
вывезено на объекты ДСК 
56 тысяч кв. метров при 
фонде 47 тысяч кв. мет
ров перегородных пане
лей. (Далее в ответе тов. 
Ваганова В. И. следует 
несколько цифровых спра
вок: о поставках гипсовых 
перегородок по месяцам 
в СУ-27 и СУ-28; справка 
о суточной поставке гип
совых перегородок на 
объекты СУ-28; справка 
о комплектности поставок 
на дома № 44 и 49 в квар
тале «Сортировочный» и 
дом № 43 в квартале

«Комсомольский», с ука
занием марок панели, за
везенных не по проекту).

Из этих данных видно, 
что строящиеся объекты 
СУ-28 были обеспечены 
панельными перегород
ками не только в целом 
по объему за квартал, 
месяц и в течение суток, 
но и по маркам панелей.

Но наряду с вышеизло
женным, в обеспечении 
объектов ДСК панельны
ми перегородками имеют 
место и недостатки, ука
занные в «Открытом пись
ме»: некомплектность по 
маркам, отсутствие штраб 
для установки электро
проводки, заполнение 
дверных проемов гипсовой 
массой.

На мой взгляд, некомп
лектность имеет место, 
но далеко не в тех раз
мерах, которые указаны 
в «письме». В чем ее при
чины?

Во-первых, недостаточ
ная требовательность за
вода к руководству Глав- 
средуралстроя в вопросах 
своевременного выделе
ния необходимого количе
ства панелевозов для вы
возки перегородок, нерит
мичная поставка пилома
териалов. Отсутствие не
обходимого количества па
нелевозов резко сокраща
ет вывозки перегородок^ 
приводит к оседанию их 
на складе завода и к за
мене одних марок други
ми на объектах. Отсутст
вие пиломатериалов для 
изготовления перегородок 
также приводит, в конеч
ном итоге, к их замене 
одних на другие тем же 
путем — топором;

во-вторых, еще есть 
бесхозяйственность мон
тажников на объектах, — 
неоправданная замена 
нужной, но зажатой в 
штабели перегородки, на 
свободностоящую. Выиг
рывают на подъеме — 
проигрывают на подгонке 
при монтаже;

в-третьих, мы часто 
сталкиваемся с бесконт
рольностью со стороны 
руководства бригад и 
стройучастка при приемке 
перегородок на объекте.

Отсутствие штраб для 
электропроводки можно 
объяснить только халат
ным отношением к этому 
вопросу руководства цеха 
и бесконтрольностью со 
стороны ОТК завода.

Заполнение гипсовой 
массой дверного проема 
производится согласно
требованиям технических 
условий, в целях повы
шения прочности перего
родки при ее монтаже и 
транспортировке.

(Начало. Окончание 
на 2 стр.)
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Серьезный и де- тивно участвуют в борьбе 
ловой разговор со- за повышение производи- 
стоялся на собра- тельности труда, повыше-

4$

По материалам комсомольского актива
нии актива комсомоль
ской организации комби- 
натак Комсомольские ак* 
тивисты, представители 
администрации комбината,

ние качества строитель
ных работ. Соревнование 
во многих подразделени
ях организовано фор
мально, на низком уров-

АКТИВНОСТЬ-ФОРМУЛА УСПЕХА
партийные и хозяйствен
ные работники подразде
лений ДСК обсудили воп
росы по дальнейшему 
усилению идейно-полити
ческого, трудового, нрав
ственного воспитания мо
лодых строителей, созда
нию в каждой комсомоль
ской организации живой, 
творческой атмосферы.

Всего год прошел пос
ле XII отчетно-выборной 
комсомольской конферен
ции ДСК. Этот год был 
отменен большими собы
тиями в жизни Страны и 
Ленинского комсомола. 
Стремясь достойно встре
тить 60-летие образования

не находится и контроль 
за выполнением принятых 
обязательств. Сегодня за
дача всех комсомольских 
организаций комбината — 
сохранить и приумножить 
политический и трудовой 
подъем молодежи, вы
званный подготовкой к
60-летию 
СССР.

образования

Важным этапом в ра
боте каждой комсомоль-

СУ-15, СУ-28.
Некоторым комсомоль

ским секретарям и рас
сказать о своей работе 
было нечего. Поэтому ко
митету комсомола необхо
димо обратить серьезное 
внимание на подбор и 
расстановку комсомоль
ских кадров, на работу с 
комсомольским активом.

Много внимания уде-

важнеишему мероприятию 
с должным вниманием и 
ответственностью. Атте
стация прошла вне связи 
с практическими делами 
комсомольцев, вяло и бе
зынициативно. А комсо
мольцы СУ-13 вообще ук
лонились от проведения 
Ленинского зачета. Дума
ется, что работу аттеста
ционных комиссий нужно

19 пропагандистов комсо
мольской политсети 15 
члены и кандидаты в чле-

выпущена, а вот измени
лось ли что-то после рей-

ны КПСС, 10
высшее образование,

имеют 
14

Да это уже «КП» не

уже более трех лет зани
маются пропагандистской
деятельностью.

Комитету 
нужно полнее 
лять контроль

комсомола 
осуществ- 
за прове-

дением занятий, повы-

Новый состав комитета ВЛКСМ ДСК

интересует. А потому и 
резко снижается эффек
тивность проведения таких 
рейдов и проверок.

Необходимо создать по-
сты « Комсомольского
прожектора» в каждом 
Комсомольска - молодеж-
ном коллективе, это по
зволит комсомольцам ак-
тивно включиться в

СССР, комсомольцы : 
лодежь комбината 
держали почин под 
зом: 1 «Одиннадцатой 
тилетке —: ударный 
знания, инициативу

и мо- 
под- 

деви- 
пя- 

труд, 
и

На активе избран новый состав комитета.
В него вошли Т. Барабошкина
техотдела ДСК,

инженер
А. Грудяенко — ма-

творчество молодых!».
Инициаторами этого по
чина в нашем комбинате 
стала комсомольско-моло
дежная бригада Р. А. 
Алексеевой из СУ-15. С 
большим трудовым подъе
мом прошло в комбинате 
социалистическое сорев-
нование 
встрече 
'ВЛКСМ.

по достойной
XIX съезда 

Победителем
предсъездовского сорев* 
нования была признана. 
комсомольская организа
ция завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола.

И сейчас, отме-
чала в своем докладе ис
полняющая обязанности 
секретаря комитета 
ЙЛКСМ комбината С. Те-
ма, мы ни на минуту
не должны ослаблять со-
циалистическое 
вание среди 
подразделений.

соревно- 
молодежи 

Сегодня,
однако, у нас нет ни од
ного подразделения, ко
торое можно было бы по
ставить в пример по ор
ганизации . соцсоревнова
ния среди КМК. Комсо
мольцы недостаточно ак-

стер СУ-7, Л. Душечкина — зав. массовым 
отделом ДК им. М. Горького, Т. Ионова — 
маляр СУ-13, Г. Кретинина—старший техно
лог цеха № 9 завода, А. Колясников — 
расформовщик цеха № 4 завода; Н. Мед
ников — трубоукладчик СУ-20, М. Моро
зов — слесарь цеха № 6 завода, А. Моху-

ла цеха № 2, С. Сватковский — мастер 
СУ-7, А. Семенкин — маляр СУ-1, А. Селе- 
ванюк — монтажник СУ-28, Л. Степанова — 
инспектор отдела кадров СУ-29, Т. Суббо
тина — корреспондент газеты «Свердлов
ский строитель», С. Тёма — секретарь ко
митета комсомола завода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола, А. Турышев — моторист 
цеха № 3 завода, А. Хисматуллин — мастер

борьбу за экономию ма
териалов и энергоресур
сов, снижению потерь ра
бочего времени.

Начало трудовой дея
тельности для молодого 
человека сопряжено с це
лым рядом объективных 
трудностей. Основное по
полнение рабочей силы в 
ДСК проходит за счет 
выпускников ГПТУ. А по
тому — помочь молодому 
рабочему быстрее адап
тироваться в коллекти-

нов монтажник СУ-28, Ф. Нахиуллин —
плотник СУ-15, Н. Никишина инженер
ОТиЗ ДСК, М. Сабкович — резчик метал-

ской организации являет
ся отчетно-выборное соб
рание. На высоком уров
не прошла конференция 
на заводе ЖБИ, собрание 
в СУ-20. Ребята были на
строены по-боевому, сме
ло вскрывали недостатки, 
вносили предложения по 
устранению критических 
замечаний. Но есть у нас 
и такие подразделения, 
где собрания проходят 
вяло, пассивно. Это слу
чается там, где комсо
мольцы мало работают 
по повышению руководя
щей роли и воспитатель
ного воздействия собра
ний. Был сорван график 
проведения отчетно-вы
борного собрания в СУ-7,

лял комитет комсомола 
увеличению партийной 
прослойки, сегодня в ком
сомольских организациях 
работает 79 членов и кан
дидатов в члены КПСС. 
Одним из важнейших на
правлений в деятельности
каждой комсомольской
организации должна стать 
забота об увеличении ко
личественного и улучше
нии качественного состава 
комсомольских организа
ций.

Одной из форм идейно-
воспитательной работы
стал Ленинский зачет. Но 
не во всех подразделени
ях комсомольские секре
тари и партийные органи
зации отнеслись к этому

Газета выступила. Что сделано?
РЕШАЕМ
ПРОБЛЕМУ
ГИПСА

(Окончание.
Начало на 1 стр.).

(Далее к ответу приложе
на справка о выделении 
панелевозов в течение 
всех дней квартала и ко
личество рейсов).

Нашим заводом прово
дились эксперименты по 
незаполнению дверного

проема, но они не дали 
положительных результа
тов: резко повысилась 
трудоемкость и, в конеч
ном итоге, понизилась 
производительность тру
да рабочих, себестоимость 
изделия.

На совместном заседа
нии парткома и партбюро 
было решено: работникам 
завода принять все необ
ходимые меры по отгруз
ке панельных перегородок 
только комплектно и в 
назначенные сроки, прек
ратить выпуск панельных 
перегородок без штраб 
для монтажа электропро
водки и улучшить качест

во изготовляемых перего
родок по геометрическим 
размерам и чистоте по
верхности.

Решено также ДСК и 
заводу еженедельно про
водить совместные сове
щания, на которых обсуж
дать итоги работы за не
делю по отгрузке перего
родок, а два раза в год 
главным инженерам ДСК 
и завода проводить совме
стные совещания по каче
ству выпускаемых пере
городок и повышению их 
заводской готовности.

Следует также внед
рить контейнеризацию на

СУ-13, А. Цыбин 
цеха № 2 завода.

газоэлектросварщик

Секретарем комитета комсомола ДСК 
избран В. Балабанов.

обеспечить не только в 
мюмент проведения заче-
та, но и в течение
года. Это 
усилить

позволит
всего 

нам
индивидуальную

работу с комсомольцами, 
вести ее дифференциро
ванно, полнее учитывать 
пожелания, настроение и 
запросы молодежи, шире
использовать 
ские поручения

комсомоль-
для

вышения социальной
по- 
ак-

тивности молодых людей. 
Комсомольским организа
циям подразделений ком
бината необходимо совер
шенствовать практику со
беседований, отчетов и 
сообщений комсомольцев 
на комсомольских собра
ниях о своей производст
венной и общественной 
деятельности.

Основной формой по
вышения идейно-теорети
ческого уровня молодежи 
является система комсо
мольской политсети. За 
отчетный период количе
ство кружков возросло с 
16 до 19, а число слуша
телей соответственно с 
307 до 396. Учитывая за
мечания, высказанные на 
XII отчетно-выборной кон
ференции ДСК, в отчет
ный период комитет ком
сомола более серьезно’ по
дошел к подбору кадров 
пропагандистов. Большую 
помощь оказали комсо
мольцам партийные орга
низации подразделений. В 
результате в этом году из

ве одна из наших са-

шать действенность и 
оперативность лекционной 
пропаганды.

Требует большего вни-
мания и такой 1 
участок работы, 
ШРМ. Рядом с

важный

мольцами работает 
ня 300 человек в 
сте до 30 лет, не

как 
комсо- 
сегод- 
возра- 
имею-

мых главных задач. На
зрела необходимость в 
создании при комитете 
комсомола совета настав
ников. Мы должны уси
лить внимание к жизни 
молодежи в наших обще
житиях, к становлению 
молодых семей, более це
ленаправленно влиять на 
организацию досуга мо
лодых. строителей.'

Выступая на собрании,
заместитель секретаря
парткома ДСК Н. И. Да
выдов отметил, что комсо-

щих среднего образова
ния. Комсомольские бюро 
(подразделений проводят
определенную работу 
привлечению юношей
девушек в ШРМ. 
укомплектовать 
это еще полдела, 
главное, наладить 
контроль, проявить 
заинтересованность

по 
и 

Но
школы 
Самое 
такой 
такую 

со
стороны комсомольцев, 
чтобы все поступившие 
школу окончили.

Сегодня, укрепляя 
связь с органами народ
ного контроля штабы 
«Комсомольского прожек
тора», должны поставить 
прочный заслон расточи
тельству, потерям и бес
хозяйственности. В ряде 
управлений комбината 
штабы «КП» работают 
неплохо. Это СУ-1, завод 
ЖБИ. Здесь «прожекто
ристов» интересуют усло
вия быта на производстве 
и по месту жительства, 
вопросы организации пи
тания на стройплощадке. 
Однако основной недоста
ток всех рейдов — их не
завершенность. Недостат
ки отмечены, «молния»

мольцы 
стоят в 
пают 
многих

комбината не 
стороне, а высту- 

застрельщиками 
важных дел и

начинаний в комбинате. 
Комсомольско - молодеж
ная бригада М. М. Михай
лова одна из первых в 
комбинате выступила с
инициативой
образования СССР 
годовые нормы!».

«60-летию
3

Вместе с тем, в работе 
комитета комсомола и 
комсомольских бюро име
ются недостатки.

— Мне кажется, что 
сегодня важнейшим усло-
вием претворения
Жизнь всех наших

в 
пла-

нов, —- отметил Н. И. 
Давыдов, — стало воспи
тание у каждого комсо
мольца активного отноше
ния к жизни, к поручен
ному ему делу. Ведь соз
дание живой, творческой 
атмосферы в комсомоле! 
ских организациях воз
можно лишь при актив
ном участии молодежи в 
решении хозяйственных и 
социальных задач, стоя
щих перед трудовыми 
коллективами.

Т. МИХАЙЛОВА.

Участники актива комсомольской организации ДСК (слева направо]: 
А. ТУРЫШЕВ, член комитета ВЛКСМ, Л. УТЕВА, член комсомольского 
бюро СУ-15; Р. МУКАТОВ, заместитель секретаря комсомольской ор
ганизации СУ-1; И. НИФАНТЬЕВА, начальник штаба «КП» СУ-1; Л. КУЗЬ-
МИН, секретарь комсомольской организации СУ-13.

вывозке перегородок, что 
позволит улучшить комп
лектность их поставки. На 
объектах ДСК следует 
прекратить практику под
гонки перегородок путем 
рубки их топором.

В целях ликвидации 
допущенных недостатков 
в производстве и отгруз
ке панельных перегородок 
руководством завода ре
шено:

— усилить контроль за 
изготовлением панельных 
перегородок на каждой 
операции, начиная со ско
лачивания каркасов и кон
чая сушкой и отгрузкой

перегородок только комп
лектно, согласно заявкам 
строителей как по номен
клатуре, так и по срокам 
их поставки на объект;

— внести в положение 
о сдельно-премиальной си
стеме оплаты труда рабо
чих и премиальной систе
ме ИТР дополнительный 
показатель — «комплект
ность изготовления и от
грузки перегородок», сде
лав его одним из основ
ных для начисления пре
мии рабочим и ИТР за
вода;

— запретить ОТК при
нимать перегородки без

штраб для электропровод
ки;

— продолжить работу 
по изысканию технических 
решений для ликвидации 
заполнения дверных про
емов гипсовой массой;

— работников завода и 
цеха, допустивших выше
указанные недостатки в 
изготовлении и отгрузке 
перегородок, привлекать 
к ответственности.

Думаю, что эти меры 
помогут нам решить проб
лему гипса.

В. ВАГАНОВ, 
секретарь партбюро 

Свердловского завода 
гипсовых изделий.
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Темническля
Г ЕГРЛННЦЛ

* За эффективность

и качество!

Свердловский информцентр сообщает:

ПРИМЕНЯЕТСЯ НА СТРОЙКАХ
Новая конструкция НОВОЕ В СТРОИТЕЛЬСТВЕ

БЕТОНИРОВАНИЕ 
СТЫКОВ КОЛОНН 
В ЗИМНИХ УСЛОВИЯХ

Для .замоноличивания 
стыков колонн на строй
ках Орла используется 
металлическая инвентар
ная опалубка с тремя 
сторонами, жестко за
крепленная между собой, 
четвертая сторона — 
съемная. Опалубка на де-' 
вается на стык, съемная 
сторона задвигается в па
зы, образованные двумя 
вертикальными уголками. 
Затем опалубка зажима
ется с помощью четырех 
барашков, приваренных к 
уголкам. Для подачи бе
тонной смеси на одной кз 
сторон имеется карман. 
Стыки заполняются вруч
ную бетонной смесью и 
уплотняются с помощью 
вибратора. Приготовление 
бетонной смеси произво
дится непосредственно на 
строительной площадке.

Прогрев стыков колонн 
производится с помощью 
инвентарной греющей 
опалубки, состоящей из 
трех листов асбоцемент
ных плит, на которых 
смонтирована спираль из 
нихрома. Греющая опа
лубка устанавливается на 
стык сразу же после 
его бетонирования, утеп
ляется с помощью капота 
и подключается через 
клеммы к сварочному ап
парату. Количество про
греваемых стыков зави
сит от количества име
ющихся сварочных аппа
ратов (от одного аппара
та — 8—10 Стыков).

Электрообработка бето
на осуществляется по ре
жиму: повышение темпе
ратуры ■—изотермический 
прогрев. Скорость повы
шения температуры не 
превышает 20°С в час. 
Температура прогрева 
60—80°С при использова
нии для бетонной смеси 
портландцемента, про
должительность прогре
ва — 24—36 часов. За 
это время прочность сты
ков достигает 50—70 
процентов. Напряжение 
при электропрогреве — 
40—60 в.

Экономический эффект 
от внедрения данного ме
тода бетонирования сты
ков на одном объекте со
ставил 1,5 тысячи руб
лей.
КРОВЕЛЬНЫЙ картон

Новый кровельный, 
картон, который разрабо

тали специалисты ВНИИ 
кровли и ЦНИИХпрома 
Минлегпрома СССР, вме
сто полушерстяного 
сырья и макулатуры со
держит хлопковый линт 
II и IV сортов 3-го типа 
и циклонный пух I—II 
групп. Применение деше
вого низкосортного линта 
и циклонного пуха вместо 
более дорогого позволяет 
не только удешевить сто
имость картона, улучшить 
его качественные показа
тели, но и обеспечить 
стабильность производст
ва кровельных материа
лов. Технологический 
процесс изготовления но
вого кровельного картона 
упрощается, так как эти 
виды сырья не требуют 
рубки и тщательного из
мельчения при подготов
ке волокнистой массы (их 
природная структура 
представляет собой воло
конца длиной 2—10 мм). 
В результате затраты 
труда, электроэнергии, 
технической воды, иду
щей на обработку компо
зиций, ниже по сравне
нию с применением тра
диционных видов сырья.

Добавка низкосортного 
хлопкового линта улучша
ет механические свойства 
кровельного картона, а 
циклонный пух увеличи
вает впитываемость кар
тона на 2—4 процента, 
что способствует сокра
щению времени пропитки 
битумом. Замена исход
ных , материалов не влия
ет на производительность 
картоноделательных ма
шин.

На комбинате «Узбек- 
кровля» Минпромстрой- 
материалов УзССР из
готовлено 100 тонн ново
го кровельного картона. 
Годовой экономический 
эффект от снижения се
бестоимости за счет заме
ны полушерстяного сырья 
низкосортным линтом и 
циклонным пухом — 40 
рублей на тонну.

Более подробные све
дения об этих новшествах 
и кинофильм о них мож
но получить в Свердлов
ском центре научно-тех
нической информации и 
пропаганды по адресу: 
620095, Свердловск, ули
ца Малышева, 101, или 
по телефону 55-15-85.

Подготовила 
Э. Феоктистова.

СТЫКОВОГО

соединения колонн
Свердловским отделе

нием ПромстройНИИпро- 
екта разработана стыков
ка железобетонных ко
лонн с арматурными вы
пускам):! (применительно 
к сериям ИИ-20 и 1,420- 
12). Колонны со стыками 
новой конструкции имеют 
выпуски продольной ар
матуры, которые у торцов 
закреплены от потери ус
тойчивости специальными 
шаблонами, оставляемы
ми после сборки арма
турных каркасов в теле
колонны.

В торцах верхнего и 
нижнего элементов пре
дусмотрены угловые под
резки для установки мед
ных форм или скоб-на
кладок, а также скосы бе
тона над выпусками для 
удобства ведения свароч
ных работ. На обоих тор
цах стыкуемых элемен
тов имеются бетонные 
центрирующие площадки 
для опирания и выверки 
вертикальности оси ко
лонн, а также для сниже
ния величины усилий от 
сварочных деформаций. 
На монтаже выпуски сва
риваются ванным спосо
бом в медных формах 
или многослойными шва
ми в стальных скобах-на
кладках. После сварки 
арматуры зазор Между 
торцами колонн зачекани- 
вается жестким раство
ром.

Прочность, трещине- 
стойкость и жесткость 
стыков достаточна для 
восприятия монтажных и 
эксплуатационных нагру
зок, предусмотренных ти
повой серией.

Опыт эксперименталь
ного строительства пока
зал, что применение но
вой конструкции стыково
го соединения колонн по
зволяет уменьшить расход 
стали и получить эконо
мический эффект 5,63 
рубля на каждый кубиче
ский метр сборной желе
зобетонной колонны.

Использование 
средств малой 
механизации 
штукатурных работ

В жилищно-бытовом 
строительстве на произ
водство штукатурных ра

бот приходится около 15 
процентов от общих тру
довых затрат и до 8—10 
процентов от общей 
сметной стоимости. В то 
же время уровень меха
низации этого вида ра
бот — один из наиболее 
низких. На стройках г. 
Орла внедрили новый ме
тод отделки фасадов зда
ний с максимальным 
применением средств ма
лой механизации. Для 
этой цели подобран ком
плекс механизмов: верти
кального транспорта, пе
ремешивания и приготов
ления отделочных смесей, 
а также механического их 
нанесения на поверх
ность.

Основным механизмом 
вертикального транспор
та является люлька с 
электроприводом ЛЭ-100- 
300, предназначенная для 
подъема людей и строи
тельных материалов к 
рабочему месту.

Остальные механизмы 
расположены в передвиж
ной станции по отделке 
фасада. Она оборудована 
в вагончике передвижной 
малярной станции. Здесь 
имеются: компрессор
155-26-4, позволяющий 
работать одновременно 
четырьмя кружками Еро- 
шина или четырьмя пи
столетами - распылителя
ми, два смесителя произ
водительностью 2—3 ку
бометра в час, нагнета
тельная установка непре
рывного действия СО-21 
(С562-А), позволяющая 
подавать смесь к рабоче
му месту, бак для воды с 
электроподогревом для 
промывки инструментов и 
механизмов после работы, 
стол-верстак с тисками, 
шкаф для хранения кру
жек Ерошина, пистоле
тов-распылителей и удо
чек.

Внедрение передвину 
ной станции, оснащенной 
перечисленными механиз
мами, позволило ликвиди
ровать ручной труд и 
обеспечить высокую куль
туру производства. Повы
силась производитель
ность труда при отделке 
зданий по железобетон
ной поверхности с исполь
зованием местного сырья 
И производственных от
ходов.

Универсальная 
электробитумоварка

Обычно битум для ре
монта мягкой кровли и 
крыш разогревается в 
емкостях на костре и по
дается наверх ведрами, 
что вызывает ряд не
удобств, нарушает техни
ку безопасности. Рацио
нализаторы производст
венного жилищно-ремонт
ного треста Железнодо
рожного района г. Сверд
ловска предложили разо
гревать битум непосредст
венно на крыше, изгото
вив для этой цели уни
версальную электробиту
моварку.

В закрываемую ем
кость (железную бочку) 
на 100 или 200 литров 
монтируются три секции 
термоэлектронагр е в а- 
телей ТЭН-3 мощностью 
3 киловатта каждая и 
магнитный пускатель. Ем
кость устанавливается на 
поворотный каркас, чтобы 
легче сливать из нее 
смесь с помощью рукоят
ки.

Пустая емкость подни
мается на крышу через 
чердачный люк, заполня
ется смесью битума и со
лярки, установка под
ключается к сети пере
менного тока напряжени
ем 220 вольт.

Для разогрева смеси до 
80—90 градусов подклю
чаются все ТЭНы, а за
тем часть их при помощи 
магнитного пускателя от
ключается.

Применение электроби
тумоварки позволяет зна
чительно повысить произ
водительность труда кро
вельщиков, обеспечить 
более устойчивое покры
тие кровли, предотвра
тить самовозгорание сме
си . путем регулирования 
температуры в практиче
ски закрытой емкости и 
улучшить условия труда 
и культуру производства.

Средство для 
пакетирования 
длинномерных 
грузов

Институтом Гипросель- 
строй предложено сред
ство для транспортирова

ния и временного хране
ния половой рейки, плин
тусов, лаг, труб и других 
длинномерных изделий 
(СПП-1Г). Это сборная 
конструкция, состоящая 
из основания, стоек и 
стяжного устройства. 
Универсальность и просто
та конструкции позволя
ют использовать средство 
для перевозки широкой 
номенклатуры грузов в 
строительных организаци
ях (трестах, строительных 
управлениях, ПМК), на 
базах производственно
технологической комплек
тации, предприятиях 
стройиндустрии. Грузо
подъемность его 1 тон
на, вместимость — 2,7 
кубометра. Экономиче
ский эффект — 5,2 руб
ля на 1 тонну перевози
мого груза.

Более подробные све
дения об этих и других 
новшествах можно полу

чить в Свердловском 
центре научно-техниче
ской информации и про
паганды по адресу: 
620095, г. Свердловск, 
улица Малышева, 101 

или по телефону
55-15-85.

Масло
вместо пара

Специалистами пред
ложен нозый метод 
термообработки желе
зобетона в кассетах и 
термоформах, позво
ляющий полностью от
казаться от пара в ка
честве теплоносителя. 
Новая установка, осно
вывающаяся на исполь
зовании обыкновенного 
технического масла, 
прошла всестороннее 

исследование в НИИЖБе 
Госстроя СССР и была 
рекомендована к широ
кому внедрению на 
предприятиях сборного 
железобетона страны,

Напоминаем парамет
ры технологической и 
экономической эффек
тивности масляного про
грева: длительность
теп л о об раб о тки сокра
щается с 14—30 до ше
сти. часов; оборачивае
мость форм увеличива
ется в три раза; КПД 
процесса повышается с 
0,32 до 0,76; расход 

электроэнергии снижает
ся в 2,5 раза; зконом’и- 
'ческий эффект — не ме- 
'нее двух рублей на ку
бометр изделий.

Новый процесс вы
звал большой интерес 
со стороны производст
венников, но в ближай
шие пять .лет согласно 
плану ВНИИЖелезобето- 
на масляный прогрев 
будет внедрен лишь на 
одном заводе ЖБИ.

А между тем опыт ис
пользования прогрева 
есть у нас в стране: на
учно Ч ’прои1зводственное 
объединение «Техэнер- 

гохимпром» Минудобре
ний /разработало соот
ветствующие1 КОНСТруКч 
(цию и технологию. А 
(Министерство химичен 
ского машиностроения 
несколько лет назад, ос
воило производство ус
тановок.

Очистка 
опалубки
' Очистка формующей 
Ьоверхности опалубки 
от цементного камня 
электрохимическим спо
собом позволяет в те

чение 15—25 минут по
лучить блестящую ме
таллическую поверх
ность. При очистке щи
тов электро,химическим 
травлением в растворе 
нейтрального электро
лита не только разру
шается контакт между 
'загрязняющим слоем 
бетона и металлом, но 
и восстанавливаются 
технологические свойст
ва формующих поверх
ностей путем электро
химического полирова
ния разрушенных кор
розией участков.

Очистка осуществля

ется при безопасных 
направлениях пюстоян. 
ного тока. Способ за
щищен авторскими сви
детельствами № 483258 
и № 876443. Разработан 
и смонтирован произ
водственно - экспери
ментальный пост очи
стки.

Адрес для справок: 
344022, Ррстов-ма-Дону, 
ул. Социалистическая, 
162, РИСИ НИЛ Охраны 
труда.

«Строительная 
газета» для 

«Свердловского 
строителя».
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Ж Маршруты выходного дня------------------------------------------

По городам Сибири
В конце ноября группа государства Русского за городе первую школу, 

трудящихся ДСК совер- Каменным поясом. Позд- друга Пушкина В. К. 
шила экскурсионную по- нее, по распоряжению Кюхельбеккера и других, 
ездку в Тюмень ” и То- Петра I, на террйтории Город знаменит выда- 
больск. В первый день Кремля был построен, го- ющимися людьми. Здесь 
своего путешествия мы стиный двор. жил создатель «Конька-
познакомились со старин- «Тюрьмой для народа» горбунка» Петр Павлович 
ным сибирским городом называл Сибирь револю- Ершов, скромный учи- 
Тобольском, основанном ционер-просветитель Ра- тель местной гимназии, 
казаками из отряда Ерма- дищев, проезжавший че- Тобольск — родина осно- 
ка в 1587 году на месте рез Тобольск в ссылку, вате ля периодической си- 
слияния рек Тобола и Для такого признания у стемы элементов Дмит- 
Иртыша. Белокаменный первого русского револю- рия Ивановича Менделе- 
Тобольский кремль, уди- ционера были все основа- ева.
вительный по архитектур- ния. Почти с основания На Чукманском ^холме 
ному решению и красоте, Тобольска царское прави- высится мраморный обе- 
возведен служилыми тельство начинает ссы- лиск в честь покорителя 
людьми на высоком, кру- лать сюда борцов за на- Сибири Ермака, воздвиг- 
том берегу по проекту родное дело. Ссыльные нутый еще в 1838 году, 
выдающегося зодчего Си- декабристы принесли в Рядом с ним находятся 
бири И. С. Ремезова. Его Сибирь свои знания, братские могилы героев 
мощные крепостные сте- культуру. Из них можно гражданской войны, кото- 
ны, главы церквей и ба- назвать имена бывшего рые пали в борьбе за ос- 
шен будто парят над ста- члена сената Александра вобождение Сибири от 
рой частью города и вид- Михайловича Муравьева, белогвардейцев.
ны далеко окрест. До который основал театр, Тобольчане гордятся 
XVIII века Тобольск был Станислава Михайловича славной историей своего 
столицей, опорным краем Семенова, открывшего в города, свято чтят па

Из почты страницы «Товарищ»

КЛУБ «Турист» в 
МЖК был создан 
зимой 1981 года.

Уже весной 1982 года 
были сделаны первые ша
ги по туристическим тро
пам. Члены клуба не ос
тановились на’ одноднев
ных выездах и недалеких 
походах. Постепенно мы 
набирались опыта и уве
ренности в себе. За пле
чами у ребят Фанекий 
поход третьей категории 
сложности, поход на Шу 
нут-гору под Ревдой, 
впечатлений и воспомина
ний о котором хватило на
долго.

Ночевка в лесу, мед
вежьи следы, целебный

Ц Из снимков, присланных на конкурс.
Декабрь.
Фотоэтюд Ю. Ениватова, зам.

начальника СУ-28

Приглашает клуб «Турист»
родоновый источник за
помнились всем.

В августе клубом был 
проведен туристический 
слет. Организацию, сна
ряжение и судейство обес
печили члены клуба. Мы 
провели веселую эстафе
ту, церемонию посвяще
ния в туристы, оформили 
стенгазеты. В октябре 
клуб провел творческий 
отчет о проделанной ра
боте за год, где демонст
рировались кинозарисов
ки, слайды.

На городском слете 

клуб представляла коман
да, которая принимала 
участие во всей конкур
сной программе, и хотя 
успех не сопутствовал ре
бятам, это не выбило их 
из колеи, в своем классе 
команд они сумели до
биться неплохих резуль
татов. Работа клуба не 
ограничивается только 
походами. Мы пропаган

Твое свободное время------------

Встреча у киноэкрана
Общение с умным, ин

тересным собеседником 
всегда оставляет у нас 
глубокий след в душе, 
добрые воспоминания.

Недавно гостем Двор
ца культуры строителей 
им. М. Горького был за
служенный артист театра 
и кино Эдуард Марцевич.

Многие знают Э. Мар
цевича как исполнителя 
главных ролей в фильмах 
«Ищу мою судьбу», 
«Женщина в белом», 
«Обелиск», а также как 
артиста Малого театра.

Эдуард Евгеньевич рас
сказал о своих творче
ских планах, о новых ро
лях, о проблемах, кото
рые его волнуют, поде
лился со зрителями сво

Меткое слово

Где труд, там и счастье
Делом славится человек.
По труду и честь.
Землю солнце красит, а человека — труд.
Счастье без труда не дается.
Труд закаляет, а лень разлагает.
Кто любит жизнь, тот любит труд.
Чем труднее дело, тем выше честь.
Труд — опора жизни.

ОТВЕТЫ-------
на криптограмму «Моло
дежная», помещенную в 
№ 44.

1 — «Гренада», 2 — 
Светлов, 3 — Пахмутова, 
4 — «Женька», 5 — Вы
соцкий, 6 — Доризо, 7 — 
«Юность». Текст песни 
«Прощанье» на слова 

мять его великих людей.
На другой день нашего 

экскурсионного турне 
мы познакомились с 
другим городом Сибири, 
ее «воротами» — Тю
менью. О столице нефтя
ного края рассказывалось 
уже немало. Поэтому бу
ду краткой. Только за 
последнее десятилетие в 
областном центре постро
ены крупный камвольный 
комбинат, завод медицин
ского оборудования, кон
цертный зал, новое зда
ние университета.

В городе до сих пор 
сохранилось немало ста
рых улиц и построек. Со
временные жилые здания 
в Тюмени возводятся, в 
основном, в новых микро
районах. Город растет в 
высоту и в ширину, ста
новится одним из круп
ных индустриальных и 
культурных центров Си
бири.

Н. СЕДЫХ, 
инженер группы ППР, 

редактор стенгазеты 
«Домостроитель».

дируем семейный туризм, 
вовлекаем в свои ряды 
жильцов и кандидатов в 
члены МЖК. Сегодня ре
бята составляют план ра
боты на будущий год. 
Хочется пожелать им но
вых и интересных марш
рутов.

В. БОЛХОВЕЦКИИ, 
боец общественного 

призыва (СУ-20).

ими впечатлениями о не
давней поездке в США с 
группой творческих ра
ботников киноискусства.

Были показаны фраг
менты из фильмов «Крас
ная палатка», «Хлеб, зо
лото, наган» и художест
венный фильм «Семейные 
обстоятельства».

В этот вечер звучали 
прекрасные стихи А. Пуш
кина, А. Блока, С. Есе
нина, Р. Бернса.

Общение с талантли
вым актером и чутким, 
доброжелательным чело
веком Эдуардом Марцеви
чем надолго останется в 
памяти у зрителей.

Л. ДУШЕЧКИНА, 
зав. массовым 

отделом ДК.

М. Исаковского и музыку 
Д. Покрасса:

«Дан приказ: ему 
на запад, 

Ей в другую сторону. 
Уходили комсомольцы 
На гражданскую 

войну».

Ж Слово—специалисту---------------------

Что такое экологическое
в о с л и

Существует мнение, что 
в экологической/ или при
родоохранной подготовке 
каждого руководящего ра
ботника нет необходимо
сти: есть инженеры-эколо
ги, это их дело занимать
ся вопросами охраны при
роды и рационального ис
пользования природных ре
сурсов. Однако согласить
ся с подобной точкой зре
ния нельзя. Экологически 
воспитанными и образо
ванными должны быть все 
члены нашего общества.

Человек в течение своей 
жизни так или иначе воз
действует на среду— и на 
производстве, и на досуге, 
и в быту. От ясного осоз
нания последствий своей 
деятельности для окружа
ющей природы зависит со
стояние окружающей нас 
среды. Если предприятие, 
например, загрязняет ат
мосферу, то причина этому 
не действия оператора, на
жавшего кнопку, а техни
ка - экономический уро
вень данного предприятия, 
общественная необходи
мость в выпускаемой про
дукции. Никто, казалось 
бы, не виноват, а вместе с 
тем работающие на пред
приятии люди могут иметь 
или не иметь стремление 
изменить технологию про
изводства так, чтобы вред
ные соединения не попада
ли в атмосферу.

Мы обязаны смотреть на 
окружающую среду не 
только как потребители ее 
благ, но и как рачительные 
хозяева.

Экологическое воспита
ние должно опираться не 
просто на чувства людей, 
но и на знания. Только со
ответствующим образом 
информированная личность 
сможет контролировать 
свое поведение во взаимо
отношениях с природой. 
Эти знания дает экологи
ческое образование.

Вузы Свердловска, вы
пускающие будущих инже
нерна - технических ра
ботников, начали работу по 
формированию системы 
экологического образова
ния и воспитания. На про
изводство должен придти 
специалист, получивший 
информацию о современ
ной экологической ситуа
ции в мире, обладающий 
суммой биологических зна
ний о природе; о новых 
направлениях развития 
природоохранной техники и 
технологии, имеющий на
выки ее конструирования и 
проектирования; умеющий 

* Госстрах----------

НЕ СЛЕДУЕТ ЗАВЫВАТЬ...
Постоянно возрастающее 

количество различных ви
дов транспорта неизбежно 
увеличивает на дорогах и 
улицах интенсивность дви
жения, а это значительно 
повышает степень опаснос
ти возникновения дорож- 
но - транспортных проис
шествий. Не исключены и 
стихийные бедствия, похи
щения и другие случаи, в 
результате которых ока
жется уничтоженным или 
поврежденным средство 
транспорта.

Договор .страхования 
обеспечит возмещение 
ущерба. Вот почему каж
дому владельцу нужно 
своевременно подумать об 
этом. Срок страхования

т а н и е
подсчитать народнохозяй
ственный эффект от внед
рения экологической техни
ки и технологии, а также 
знающий правовые вопро
сы охраны природы.

Однако надо признать, 
что система высшего обра
зования пока не в состо
янии решить эту задачу. В 
области экологического об
разования у наших выпуск
ников еще немало пробе
лов.

Для того, чтобы воспол
нить недостатки системы 
высшего образования, на 
промышленном предприя
тии нужно вести активную 
работу по воспитанию хо
зяйственного отношения к 
природе. Организовать ее 
можно по-разному. Вполне 
реально на каждом пред
приятии осуществить эко
логическую учебу для руко
водящих, плановых и ин
женерно - технических ра
ботников, мастеров и бри
гадиров. Учеба может 
быть рассчитана на полгода 
или на год, без отрыва от 
производства. В программу 
курса можно включать тех
нике - технологические, 
экономические, а также 
правовые вопросы охраны 
окружающей среды. Кроме 
такой формы организации 
экологического образова
ния и воспитания, сущест
вуют курсы переподготов
ки специалистов с отрывом 
от производства, где чита
ются лекции и проводятся 
практические занятия по 
вопросам охраны природы.

Важнейшей формой эко
логического образования и 
воспитания является во
влечение работников пред
приятия во Всероссийское 
общество охраны природы.

В заключение хочется 
особо подчеркнуть роль 
комсомольской, профсо
юзной и особенно пар
тийной организаций в де
ле экологического образо
вания и воспитания трудя
щихся. «Хозяйское, рачи
тельное использование ес
тественных ресурсов, забо
та о земле, о лесе, о ре
ках и чистом воздухе, о 
растительном и животном 
мире,— подчеркивал тов. 
Л. И. Брежнев,— все это 
наше кровное коммунисти
ческое дело». От глубоко
го осознания людьми 
своей взаимосвязи с при
родой и ответственности за 
нее зависит наше с вами 
благосостояние.

С. ПОНОМАРЕВА.

средств транспорта может 
быть установлен от 2-х до 
до 11 месяцев и на 1 год.

Лицам, застраховавшим 
средство транспорта в 
течение 2-х лет без пере
рыва и не допустившим за 
этот период аварии, при 
заключении нового догово
ра предоставляется скидка 
в размере 10 процентов с 
установленной суммы, а в 
течение трех лет и более— 
15 процентов.

В 1981 году по этим до
говорам в виде страхово
го возмещения Госстрах 
выплатил владельцам
средств транспорта 135 ты
сяч рублей.

Инспекция Госстраха 
по Кировскому району.
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